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湖南省郴
州永興縣有
一座耗費白
銀 5萬両打
造的銀樓。
該銀樓是

借鑒日本金
都的金樓而
建，樓高近
十米，分二
層。銀樓總
面積140平方米，除屋面瓦片外，主要構件全部用銀裝飾，整
樓體用銀片包裹，門窗上的鏤空雕花用銀片裝飾。樓二層空
間配有鴛鴦椅一張，採用金、銀打造，盡顯精緻與奢華。銀
樓所用白銀全部回收於廢渣、廢料、廢液。 ■新華網

工人化廢為寶
贈

網戀擇偶調查
3至5月最易「脫單」

湖南耗湖南耗55萬両白銀萬両白銀
打造打造「「中國第一銀樓中國第一銀樓」」

公廁狹路相逢急者進

四川省成都昭忠祠街一個20
多年歷史的公共廁所，人稍微
壯一點都要側着身進去。在市
民眼裡，這個用於方便的廁所
並不方便：「想要進廁所，先
過『華容道』！」
進入男廁所必經的一條長近

5米的通道，不到50厘米寬，
僅可容1名體型正常的男子側
身通過，如果同時有人進出，
通道則會被堵死，必須有一方
退讓。據負責人說，該公廁佔
地面積約22平方米，最近一次
整修是在2010年，由於這裡是
中心城區，土地資源緊缺，所
以暫時沒有辦法擴建。

新華網

今年1月，鹽城市廢品小商販將一大盒廢舊的
書本賣到鏟車工孟建文工作的回收站，當

工作人員分揀盒子裡面的物品時，他看到盒子底
部，塞滿了兩千多盒還沒拆包裝的新蠟筆。這麼
多新蠟筆當廢品賣掉太可惜了，不如捐給貧困山
區需要文具的孩子們。這個念頭在孟建文的腦海
中閃過。

熬夜一個月整理逾萬支
於是，孟建文就私下買了這批蠟筆。老闆娘
吳曉平經打聽，才知道是要捐給貧困山區的孩

子。她說：「因為孟建文是個普
通的農民，家庭條件一般，我們
被他那種精神感動了。」一盒蠟筆
共有5支，2200盒就多達一萬多支。「這不是
個普通的力氣活，更是個耗時間的苦力活。」
老闆娘說。
自買了這2200盒蠟筆後，孟建文除了白天正常

上班處理廢品外，下班後就回到宿舍整理蠟筆。
經過近1個月的加夜班，最終，32斤的蠟筆被分
配在11個大紙箱子裡。隨後他透過一位朋友聯繫
大涼山山區小學，很快就得到回應，表示很想接

受這份遙遠的愛心。
鹽城到大涼山昭覺縣大約有2800多公里，高昂
的運輸費又成了孟建文的難題。幸好物流公司負
責人曹群奇主動提出願意幫助他免費運輸。「傳
遞一下正能量，能夠幫助別人是舉手之勞，更是
件開心的事。」

環保環保局辦公局辦公樓樓「「山寨山寨」」白宮白宮
昨 日 網

貼江蘇省
淮安市漣

水縣環境保護局
辦公樓外觀「霸
氣」，猶如山寨
版的美國國會大
廈，建築風格與
周圍其他政府單
位辦公樓迥異。
辦公樓牆外懸掛着「激發正能量」、「樹立先進的消費觀
念」等橫幅標語。不過，漣水縣環保局回應稱，網貼「情況
失實」，辦公樓為舊建築，面積「沒有超標」。 ■中新社

江
蘇

近日某著名婚戀交友網站發佈的一
項調查結果顯示，3-5月網絡交友成功
率為一年中最高，被稱為網戀「脫單
季」，其中高學歷成為擇偶的重要條
件。
學歷已成為不少人擇偶時看重的條
件之一，根據數據分析，該網站戀愛
成功的會員學歷分佈為：本科
（46.54%）、大專（30.65%）、中專
或相當學歷（12.49%）。高學歷男性
戀愛成功率相對較高，本科學歷的男
會員約佔51.77%。

戀愛成功的本科學歷女會員也達到
了42.62%。這些女性大都希望找到同
等或更高學歷的另一半，認為男方的
學歷高低對於雙方日後的相處、孩子
未來的教育都會有較大影響。
「女博士」和「女博士後」由於其

高學歷常被指「難嫁」，而此次調查
中，上海成為最多女博士後戀愛成功
的地區（約佔4.68%），新疆成為最
多男博士後戀愛成功的地區（約佔
4.4%）。

■本報記者胡瑋燦 上海報道

41歲的孟建文是江蘇鹽城市

一家廢品回收站的鏟車工。他

在一次廢品收購中發現了

2200盒新蠟筆，便觸發起他一個

善願；於是他一次性全部買下，除

白天正常上班外，下班後就整理蠟筆。花

近1個月的加夜班時間，最終，將32斤逾

萬支的蠟筆分存到11個大紙箱子裡，並捐贈到四川

貧困山區，給缺文具的貧困孩子們。在清明假後，大涼山逾

400名學生日前就收到這份善心。 ■《揚子晚報》

遊遊客客「「忽視忽視」」患抑鬱 鸚鵡啄光羽毛患抑鬱 鸚鵡啄光羽毛
從無錫動物

園前日獲悉，
因為覺得自己

被遊客「忽視」，動物園裡
一隻金剛鸚鵡得了「抑鬱
症」，不停地啄自己的羽
毛，最後將自己全身啄得光
禿禿的，無奈之下，動物園
最後只得將這隻金剛鸚鵡送
到獸醫院進行治療。對此，無錫動物園鳥類專家稱，像鸚鵡這
樣的高智商動物，喜歡與人相處，如果感到人類不理牠，就可
能「內心鬱悶」而出現類似行為，動物專家還呼籲人類多去關
注動物的「內心世界」。
無錫動物園工作人員介紹，出現「抑鬱」表現的是該園的一

隻金剛鸚鵡，今年有七八歲，相當於人類的兒童階段。從去年
開始，這隻金剛鸚鵡就出現了啄自己羽毛的情況。

■《揚子晚報》

■光禿禿的鸚鵡。 網上圖片

■山寨版白宮。 中新社

■用5萬両白銀築成的中國第一銀樓。網上圖片

■■整理好的整理好的
1111箱蠟筆在箱蠟筆在
清明節後送清明節後送
到四川大涼到四川大涼
山區山區。。

網上圖片網上圖片

■■鏟車工孟建文熬夜一個鏟車工孟建文熬夜一個
月將逾萬枝蠟筆入箱月將逾萬枝蠟筆入箱，，送送
給窮鄉學生給窮鄉學生。。 網上圖片網上圖片
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汕尾陸河海外聯總理監事就職聯歡

香港文匯報訊 香港汕尾市陸河海外聯誼
總會日前假如心酒店舉行「第五屆會長理監
事就職典禮暨會員聯歡宴會」。中聯辦社聯
部副部長黎寶忠、汕尾市領導邱偉南、立法

會議員譚耀宗、汕尾市陸河縣政協主席葉子
軍等主禮，當晚逾千人聚首，場面熱鬧。

范振聲當選會長

范振聲當選會長，理事長和監事長分別由
黎國興、丘志勇出任。
范振聲致辭表示，該會踏入第十九年，在

歷屆會長、理監事共同努力下，各友好社

團、政府機構、家鄉領導及全體鄉親支持關
心下，該會穩步發展，不斷壯大。未來將秉
承「承先啟後、繼往開來」的精神，繼續展
開並完善第五屆會務。
范會長續指，承蒙眾鄉親的厚愛，推舉他

擔任新一屆會長，深感任重道遠。該會期望
可發揮橋樑作用，提供平台讓會員發揮優
勢，為香港社會繁榮穩定作出貢獻。總會以
熱誠和能力盡情投入，為陸河籍人士在香港
爭取認同及為家鄉發展盡微薄之力。希望廣
大鄉親繼續努力，一如既往，凝聚力量進一
步發展會務。
他說，未來該會鄉親最關注的事務，包括

購置新會所及港澳海外華僑在家鄉選址興建
永久墓園，期望很快就開始進行。

主禮嘉賓黎寶忠、邱偉南、譚耀宗、葉子
軍和廣東省政協常委吳火豪分別致辭，向該
會表示祝賀。大會進行宣誓儀式、頒發聘任
狀及致送紀念品等環節。
席間，秘書長彭祥喜主持幸運大抽獎，還

有多個文藝節目表演。大會邀請年僅5歲的
「音樂神童」小臭臭代雯奇和她的父親泰歌
合唱《伸出你的手》，呼籲大眾關注內地貧
困地區留守兒童，關心國家未來主人翁成
長，稚嫩童真的演唱贏得在場嘉賓的熱烈掌
聲。
陸河縣位於廣東省東部沿海，東北揭西

縣，西連海豐、惠東、紫金縣，南接陸豐
市，北倚五華縣，東南與普寧市接壤。該
縣為沿海經濟開放區，投資環境日臻完
善，開發性農業不斷發展，工業發展逐步
加快，一個適合山區經濟發展體系已基本
形成。

■汕尾市陸河海外聯誼總會第五屆理監事就職典禮場面隆重。■會長范振聲致辭

粵政協聯誼會傳達兩會精神
唐豪梁耀文郭曉莉出席 戴德豐主持 楊志紅主講

楊志紅首先報告了全國政協十二屆二次會議精神，
包括會議概況及中央領導講話主要精神，並分析

了會議特點及兩會關於香港問題的內容。她在總結體會
時指今年兩會成果豐富，會風儉樸。政府工作報告求真
務實，振奮人心，會議進一步增強改革的信心，凝聚改
革共識，明確改革任務，「今年是深化改革的一年，國
際形勢依然複雜，內地改革開放的任務艱巨繁重，而如
今是發展的關鍵期，需要更多的智慧及活力」。

介紹委員長「一立場」「三符合」
楊志紅說，改革是今年政府工作報告出現頻率最高
的詞匯，報告還涉及反腐、社保、軍事、教育、醫

改、土地等方面議題，體現了以人為本的執政理念。
她引述全國人大常委會委員長張德江的講話，冀望
委員要有高度的政治責任感、求真務實的精神，認真
履行社會職責，針對經濟社會發展過程中的問題，結
合群眾自身利益，深入協商議政，積極建言獻策，提
出意見，充分發揮政協民主協商的重要作用。最重要
的，是張德江委員長對香港政改的「一個立場」和
「三個符合」：「一個立場」是指，中央堅定不移地
支持香港根據基本法循序漸進地發展民主；「三個符
合」是指，行政長官普選制度要符合香港的實際情

況，符合香港基本法的規定，行政長官要符合愛國愛
港標準。

唐豪籲學習貫徹兩會精神
唐豪呼籲港區委員認真學習貫徹兩會精神，為維護

香港繁榮穩定作貢獻，為粵港合作建言獻策，並冀望
大家積極參加該會活動，發揮政協委員的作用。
當日會上還向戴德豐、楊志紅、余鵬春、王賜豪、
劉嘉榮、陳勁恆、陳耘、周潔冰、吳華江、彭曉明、葉
冠榮、陳燦標、謝禮明頒發2013年港區委員全勤獎。

香港文匯報訊（記者 陳熙）香港廣東各

級政協委員聯誼會4月7日在九龍灣會所舉

行會議，傳達人大政協兩會精神，廣東省政

協副主席唐豪，省政協港澳台委主任梁耀

文，省政協副秘書長郭曉莉出席會議。全國

政協常委戴德豐主持會議。楊志紅委員傳達

了全國政協十二屆二次會議精神。廣東省政

協常委余鵬春、王賜豪、吳火豪、吳哲歆以

及該會近70委員出席會議。

培
華
基
金
宴
公
僕
研
討
班

香港文匯報訊（記者 陳熙）培華教育基
金會日前在皇朝會設宴歡迎「第二十七期開
放建設研討班」一行。基金常務委員會主席
霍震寰歡迎研討班學員的到來，希望今次的
考察能為學員們帶來啟發。
霍震寰首先歡迎學員蒞臨香港學習。他介

紹，培華自1996年開始參與黨外領導幹部培
訓，18年來，與中華總商會合辦「開放建設研
討班」，為黨外領導幹部提供來港學習的機
會，協助他們了解市場經濟、了解香港。他續
指，黨外幹部已成為黨和國家幹部隊伍的重要
組成部分，而培訓選拔黨外幹部納入幹部隊伍
建設，更是發揚民主、唯才善用的充分體現，
並指出雖然兩地社會制度、政治體制有別，但
發展的過程卻有相似之處。他希望大家在了
解、認識香港的同時，也把自己的經驗和大家
分享，雙方取長補短，締造雙贏。
研討班由中央統戰部四局副巡視員何學文

帶領，他感謝培華基金提供學習機會，希望
學員們在港期間按照要求認真學習，吸收香
港本地良好的經驗和做法。晚宴嘉賓還包括
培華教育基金會常務委員會委員脫瑞康等。

■研討班學員致送紀念品予霍震寰。

■唐豪(左二)向戴德豐(左三)、楊志紅(左一)、余
鵬春頒全勤獎。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■香港廣東各級政協委員聯誼會傳達兩會精神，近70名委
員出席會議。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


